

München, 21.02.2019
Bürgerversammlung für den Stadtbezirk 5
Anfrage
Kinderbetreuung von Erstklässlern im Grundschulsprenkel 2223

Sehr geehrte Frau Dietz-Will,
sehr geehrte Damen und Herren.

Ich vertrete eine Gruppe von Eltern, deren Kinder – insgesamt dreizehn - ab September 2019 die Grundschule am Mariahilfplatz besuchen werden.

Unsere Kinder gehen derzeit in den Kindergarten im Haus für Kinder Kolymbusstraße 40. Teilweise besuchen unsere Kinder diese Einrichtung seit dem Krippenalter und mit Geschwisterkindern. Zu dieser Einrichtung gehört auch ein Hort, der eng mit der Grundschule am Mariahilfplatz zusammenarbeitet. Zugleich ist dies der einzige Hort im Grundschulsprenkel 2223, der derzeit geöffnet ist.

Die derzeitige Situation stellt sich für uns folgendermaßen dar:

Grundschule:

- Aufgrund der aktuellen Sanierung zieht die Grundschule am Mariahilfplatz für die kommenden 2 Schuljahre 2019/2020 und 2020/21 in das neue Gebäude der Grundschule an der Hochstraße 31 um (Informationen von [REDACTED] am Donnerstagabend, 21. Februar, auf der Bürgerversammlung Au-Haidhausen)

Hort:

- Aufgrund der Generalsanierung wurde der Hort am Mariahilfplatz 17A in 2018 geschlossen. Als Zwischenlösung besuchen nun u.a. zusätzlich Kinder den Hort im Haus für Kinder Kolymbusstraße 40. Hier werden nun allerdings 58 Kinder anstelle der eigentlich vorgesehenen 50 Kinder betreut.
- Im Moment liegen uns keine Informationen vor, ob die erhöhte Anzahl an Kindern sowie Hort-Erzieher/innen im Hort des Hauses für Kinder Kolymbusstraße 40 aufrecht gehalten wird.
- Im Moment liegen uns Informationen vor von Ihrer Kollegin [REDACTED] dass der Hort der Mariahilf-Grundschule erst zum Schuljahr 2021/22 (August 2021) in Form eines Tagesheims wieder als Betreuungsplatz zur Verfügung stehen wird.

Alle Eltern, die diese Anfrage unterstützen, sind berufstätig und somit auf die Nachmittagsbetreuung unserer Kinder angewiesen. Zudem fallen alle diese Familien gemäß der KindertageseinrichtungsS 578 in die Rangstufe 1 sowie Dringlichkeitsstufe A für die Zuteilung eines Kinderbetreuungsplatzes.

Die über die Mariahilf-Grundschule angebotene Mittagsbetreuung wird im Gegensatz zum Angebot eines Hortes nicht in den Schulferien angeboten und stellt für diese Eltern keinen adäquaten Ersatz dar im Sinne eines durchgehenden Betreuungsplatzes bis 17h am Nachmittag sowie während der Ferienzeiten.

Wir stellen die Sanierung der Grundschule am Mariahilfplatz nicht in Frage. Hinsichtlich der Nachmittagsbetreuung möchten wir aber folgende Anfragen an das Referat für Bildung und Sport stellen:

1. die Stadtverwaltung soll die erhöhte Anzahl an Erzieherinnen im Haus für Kinder Kolombusstrasse 40 aufrecht erhalten und gewährleisten für die Zeit der Sanierung der Grundschule Mariahilfplatz
2. Die Stadtverwaltung soll den Hort in einem Umfang gewährleisten, damit alle Kinder dieser Elterngruppe, die diese Anfrage unterstützen, vom Kindergarten in den Hort zum kommenden Schuljahr 2019/20 wechseln können, da diese Kinder z.T. schon seit dem Krippenalter als auch Geschwisterkinder hier betreut werden

Mit freundlichen Grüßen

